
  なんでもデジタル庁ですすめていいの？ 

        マイナンバー制度の際限なき拡大に反対する集会(2020.11.21)   外山 

 

 │∂╘⌐ 

 (1) │ ₁ ╩≈ↄ╡⁸ ⇔≡™ↄ ≢№╢⁹ 

 (2) │ ─ ─ ≢│⌂™⁹ ─√╘ ⌐Ν ⌂ↄ⌂╣┌ ╛⅛⌐  

 (3)  ⱴ▬♫fiⱣכ─ │  

 

 ♦☺♃ꜟ ╩ ↑≡ 2020.9.18 ╟╡  

ה ╛ ⁸ⱴ▬♫fiⱣכ◌כ♪ ╩   

GIGA☻◒כꜟ ≢ ⅜ ↕╣≡™╢ ◓꜡ה▫♦♃☻ ╛⁸ ─ ≢ ⇔√

─ ─♪כ◌כ⁸ⱴ▬♫fiⱣ⌐♃כ♦ ╩ ⇔≡™ↄ ⅎ╩ ╩♃כ♦╙╣∏™⁹√⇔

⇔√╡ ⇔√╡∆╢ ─ ╩♪כ◌כ⁸ⱴ▬♫fiⱣ≡⇔≥ꜟכ♠─ ℮↓≤⅜ ↕╣╢⁹

Ν₈ ⅜ ⇔≡╙⁸ ─↕╕↨╕⌂ ╩ ⅝ ™≢™ↄ↓≤│⁸ ─ ≢ ∞≤

℮₉≤ ═⁸GIGA☻◒כꜟ ⅜ ⁸ ⌐ ⇔≡™ↄ ≢⁸♦☺♃ꜟ ↕╣√ ─

⅜⁸ ╛ ╩ ≡╙ ↕╣≡™ↄ═⅝∞≤─ ⌂ ╩ ⇔√⁹ΝΝ 

 

 ◖꜡♫≢ ꜟכ◒☻ ⅜ 2023 ќ2020 ┼  

₈1 1 ₉─ ╛⁸ ≢╙ ⅜╢ ─ ⌂≥⁸ 

2019 2,318    2020 2,292  

 

ה ─ (PC⁸♃Ⱪ꜠♇♩)  

ה  Ⱡ♇♩꞉כ◒ 

ה  ⌐ ↕╣√ ┘ 

ה  ⁸ ☻ⱴכ◒☻♩כꜟ ⁸ ( ─  EdTech)ΝIT ─  



2 

 

 ─√╘⌐↓╣╒≥─ ⅜ ⅛Ν☻ⱴכ◒☻♩כꜟ  

ה ◦☻♥ⱶ─  

ה ─♃כ♦ ≤ e ⱳכ♩ⱨ◊ꜞ○ ↓╣⌂ↄ⇔≡ ⇔√ │№╡ⅎ⌂™⁹

ќ ─ ה ─ ≤ ─ⱪꜝ▬Ᵽ◦כ ╩ ╘√ ─  
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│♃כ♦─  ─◒ꜝ►♪┼ ☻ⱴהꜟכ◒☻♩כⱪꜝ♇♩ⱨ◊כⱶ  

6 ╟╡ 2019.3.1  

ה  

  ◒ꜝ►♪ ♃כ♦┘ ⌐ ∆╢ 6 ─ ⁸ ┘ ─ ⁸ 8

⁸ ⌐ ℮    

ה  

 ┼─  

  ⱪ ꜝ ▬ ⱬ כ ♩ ◒ ꜝ ► ♪ Ν             

╡ ™─  

  ⱤⱩꜞ♇◒◒ꜝ►♪ Ν

⅜  

ה   

 ⌐ ╦╢ ⱤⱩꜞ♇◒◒ꜝ►♪

⌐№√╡⁸ ─●▬♪ꜝ▬fi╛ ∞↑≢

│⁸ ⌐⅔™≡⁸ ↄ─ ╩

≢⅝⌂⅛∫√⁹ⱤⱩꜞ♇◒◒ꜝ►♪ ⌐№

⅜◓ⱷ▬◐fiꜟכꜟ╢√ ⁹ 

（上図 https://www.idcf.jp/cloud/column/public_private.html） 

 

 

 ⁸☿◐ꜙꜞ♥▫╟╡ ┼ 

 2019 12 ⁸₈ ☿◐ꜙꜞ♥▫ⱳꜞ◦כ⌐ ∆╢●▬♪ꜝ▬fi₉╩ ⁹ p6  

─♪►ꜝ◒ה  

ה ╕≢─●▬♪ꜝ▬fi⌐№╢ │₈ ₉⌐ → ☿◐ꜙꜞ♥▫ ⌐ ⅜ ⅛╣ ⅞≡™

≡⁸ ⌐ ⅜ ∂≡™╢  

https://www.idcf.jp/cloud/column/public_private.html
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 ICT ≢ ┘⅜╟ↄ⌂╢ │⌂™ 

ה  ⁸ ᵒ 2018.11) 

  ⱪ꜡☺▼◒♃כ╩ ↄ ICT ─ │ ⌡ ⌐ ⇔≡ ─ ╩ ⅎ≡⅔╡⁸ ≤│ ⌐ ─

╩ ⅝ →≡™╢⁹ 

OECDה JTU ╟╡  

ה  ⁸♥◒ⱡ꜡☺כ│ ╣√ ╩      

∆╢↓≤│≢⅝╢⅜⁸ ╣√♥◒ⱡ꜡    

⅜כ☺ ⌂ ⌐ ⅝ ╦╢↓≤│  

≢⅝⌂™ 

₈ה  ⅛┘ ⅜∫≡ↄ╢ │⁸ ∆╢     

≤ ≤ ( )│⁸™╕∞♥◒ⱡ 

⅜כ☺꜡ ≈ ╩ ∆╢ ⅜ 

≢⅝≡™⌂™₉ 

ה  

─ ╛ⱪ꜡    

☺▼◒♃⌂≥─ ≢ 1 ─      OECD2015  JTU11 ⅛╠  

(87.1% ♦☺♃ꜟ ╒╓ 100%)⁸  

│ (17.3%)⁹ 

⁸ ꜝfi◐fi◓≢│  

│ 69.33%≢ 1 ⁸ │ 62.33%≢  

43 ⁹ 

 ₈ ₉(5 )  ♦☺♃ꜟ  

│ ⅛  

 

 

 (EHS) ┼─ ⌂  

 ₈ ₉(7 )  ⌐ ∟╢    ₈ ₉ 7 ╛∆↓ ╟╡  

( ╛∆↓)                

 3.0 5.7%⁸ 13.3 Ɽ♇꜡כꜜ⁸ 10%  

   ⁸ ⁸ ⁸ ⁸ ⁸ ⁸ ╡⁸ ─ ⁸ ה ─ ⌂≥ 

 ⱨꜝfi☻ 3 ─ ≢│ LAN ⁹ ≢│ ─╖ ON⁹ 

Ᵽ▬◄ꜟfiה♠▬♪  ─ LAN  

▪ⱷꜞ◌הⱷꜞכꜝfi♪ ⌐│ LAN ╩  

─ ⅝⌂™ ™ ╙₈ ₉ DNA ⁸ ⁸ ⁸ ⌐  

│ ─ ⌐≈™≡ ↄ ╣≡™⌂™⁹ 

5G ☻▬☻⁸ ╩ ⌐   ▬♃ꜞ▪ 260 ─ ⅜   
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 ─ ≤ ─  

ה  ─ ─ ⌐≈™≡( ☿fi♃כHP╟╡)  

 

ה ╟╡(2018 11 ╕≢─ )  

▫♥ꜞꜙ◐☿ה  ─√╘─ ⁹ 

ה  ─ ≢│⌂™─≢⁸ ─ │ ⌂™ ☿◐ꜙꜞ♥▫ ⌐ ╘╠╣≡™╢  

ה  │ ─ ה ─ ≢│⌂™─≢⁸ ┼─ ⁸ ה ┼─ │ ╘╠╣

≡™⌂™⁹ 

ה ⁸ ⅜ ≤ ╠⅛כⱣכ◘⁸╠√⇔ ⌐≈™≡│ ⌐ │

™  

ה ≢─ │ ⇔≡™⌂™⁹ 

₈ה ₉─ ≤⇔≡│ ╛ ⌂≥⅜ ⅎ╠╣╢⁹ 

 

─ ╩ ╢ ⅜№╢  
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ה (2019 7 ─ β⌐ ∆╢ ┼─  │ )  

─ ─ ≤ ⌐≈™≡ 

ừ  ⅜ ─ ╩ ╗ ╩ ∆╢ │⁸☿◐ꜙꜞ♥▫

≢№╢↓≤│ ─ ≢ ⌐⌂╡╕⇔√⁹ ╩♃כ♦─⧵⁸≢ ∆╢↓≤⌐╟╡

∆╢ ⌐≈™≡│№╡ ╢≤─ ╙ ↕╣╕⇔√⁹ 

∕↓≢ ≢∆⅜⁸ ╩♃כ♦╢╣↕ ∆╢ │≥↓⌐⌂╢─≢⇔╞℮⅛⁹ ⇔≡

™╢─│ ≢∆⅜⁸∕╣│☿◐ꜙꜞ♥▫ ─√╘─ ≢⇔⅛⌂™─≢⁸ ⅜

∆╢ │⌂™─≢│⌂™⅛⁹∕℮∞≤∆╢≤⁸ ₁─ ─ ⌐⌂╢─⅛⁸№╢™│ ─ ╩ ≡

⅜ ℮─⅛⁸≤™℮ ≢∆⁹ 

 

< > 

ה ⅜ ╩♃כ♦╢∆ ∆╢ ⌐│⁸ ─ ╛∕─ ⌐⅔↑╢

╩ ∆╢⌂≥⁸ ⅜ ⌐╙ ⅜ ↕╣⁸ ╩ ╢↓≤⅜⌂™╟℮⌐⁸ ☿◐ꜙꜞ♥▫─ ⌐│

⌐ ∆╢ ⅜№╢⁹ 

╕√⁸ ⌐ ⇔√₈ ─ ┘╩ ⅎ╢ ╕≤╘ ₉⌐⅔™≡⁸ ⱦ

─♃כ♦◓♇ ⌐ ♃כ♦⁸≡↑ ╛ ─ ╩ ╘╢↓≤≤⇔≡⅔╡⁸ ה ⅜ ∆╢

─♃כ♦ ─ ╛ ⁸ ⌐≈™≡⁸ ⌐ ╩ ╘≡™╢⁹  

 

ừ  ⁸ ⅜ ⇔√₈ ─ ┘╩ ⅎ╢ ╕≤╘ ₉

Ɑ₈⌐☺כ☿◐ꜙꜞ♥▫─ ╛ⱪꜝ▬Ᵽ◦כ─ ─ ╩ ─♃כ♦⁸╠⅛≥↓╢™≡⅞∆⇔ ⅜

╪≢™⌂™₉≤№╡╕∆⅜⁸ ╩ ⇔≡₈ ⇔∆⅞≡™╢₉≤ ∫≡™╢─≢⇔╞℮⅛⁹ 

 

< > 

⁸ ⌐⅔™≡│⁸₈ ☿◐ꜙꜞ♥▫ⱳꜞ◦כ⌐ ∆╢●▬♪ꜝ▬fi₉⌐ ≠⅝⁸

⌐⅔™≡ ⌂☿◐ꜙꜞ♥▫ ⅜ ↕╣≡™╢⁹ 

─ ⌐≈⅝╕⇔≡│⁸ ─ ⌐╟╡⁸☿◐ꜙꜞ♥▫╩ ─♃כ♦⁸≈≈⇔ ─ ⅛╠╙

⅜☻ⱦכ◘♪►ꜝ◒╢№≢ ⇔≡™╢ ≢⁸∕─ ⅜ ╪≢™⌂™≤™℮ ⌐⌂╢⁹ 

╩☻ⱦכ◘♪►ꜝ◒⁸│≡⇔≥ ⇔√⁸╟╡ ה ⅛≈ ⌂ ╩ ∆╢√╘⁸₈

☿◐ꜙꜞ♥▫ⱳꜞ◦כ⌐ ∆╢●▬♪ꜝ▬fi₉─ ╩ ╘≡™╢⁹ 

β₈ ─ ה ⅜ ₉ ה ≤ ≤─ 2019 7 22  

 

 

 

⌂⅔ 2019,2020☻ⱴכ◒☻♩כꜟ ─ ⌐≈™≡│ ─ ─ HP╩ ─↓≤ 

https://www.soumu.go.jp/main_sosiki/joho_tsusin/kyouiku_joho - ka/02ryutsu05_04000174.html 

 https://www.soumu.go.jp/main_sosiki/joho_tsusin/kyouiku_joho - ka/smart.html  


